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Depuis quelques mois, les élus vernois travaillent 
sur la révision de notre PLU - Plan Local d’Urba-
nisme (un cahier est à disposition des habitants à 
la mairie pour toute observation et une seconde 
réunion publique se tiendra à la rentrée).
De quoi s’agit-il ? 
Il s’agit de mettre l’actuel PLU, qui date de 2004, 
en conformité avec les Lois Grenelle et les recom-
mandations du SCOTAM. Il s’agit également de 
le « toiletter » et de l’actualiser. C’est un travail 
important car il augure de l’avenir urbanistique de 
Verny pour les dix, quinze années à venir.
Un exemple parmi d’autres : il est recommandé aux 
communes de préserver les terres agricoles mais 
par contre, les « dents creuses » sont à urbaniser. 
Je constate d’ailleurs, depuis peu en mairie, que les 
promoteurs sont sur cette ligne et me présentent 
des projets situés sur des terrains privés en agglo-
mération. Est-ce la conséquence de cette révision 
en cours, applicable en 2019 ? Ou tout simplement 
l’attractivité de Verny qui ne fait que croître ?
Ces projets ne manqueront pas d’enrichir l’offre 
d’habitat pour de nouveaux habitants mais 
également pour nos seniors, nos jeunes qui veulent 
rester au village, que ce soit en pavillon ou en 
appartement, en location ou à la vente.
 
D’autre part, en matière de projets communaux, la 
vente du terrain de 50 ares situé en dessous de la 
gendarmerie a été votée au conseil municipal du 9 
juillet pour la construction de 15 pavillons destinés 
aux seniors, gérée par Metz Habitat Territoire.
Sans omettre bien entendu, les 32 parcelles de la 
Ronceraie, à présent viabilisées et prêtes à la vente.
A ce sujet, je vous invite à vous rendre sur https://
youtu.be/EsMHOJ21W1g, petite vidéo promo-
tionnelle de ce lotissement communal et de Verny 
que vous pouvez diffuser largement.

Je vous invite également… et sans aucune 
restriction… à passer d’excellentes vacances, de 
merveilleux moments de détente, de profiter de 
notre parc, du marché dominical, du jardin partagé 
et des différentes installations publiques et privées 
qui font notre Verny !

Bonnes vacances à toutes et à tous !
Bien sincèrement,

votre maire 
Marie-Thérèse Gansoinat Ravaine
Vice-Présidente de la CCSM
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LE FLEURISSEMENT, C’EST PARTI !
L’opération de fleurissement estival a été lancée début juin par le 
service des espaces verts qui a œuvré pour embellir l’ensemble 
de la commune.
La centaine de jardinières, suspensions, et autres vasques et 
bacs, tout a été préparé en régie c’est-à-dire par nos employés 
des services techniques. Quelques 1200 plantes annuelles et 
500 vivaces ont été plantées par des mains expertes. Les arbres 
bordant la rue de Metz ont été élagués avec soin et compétence, 
et d’autres ont été remplacés car malades, ils présentaient un 
danger pour les riverains.
Les nombreux espaces verts de la commune sont entretenus 
selon un calendrier de tonte élaboré par Patrice Weitzel, 
responsable des services techniques, et ceci dans le respect de 
la biodiversité.
La réflexion actuelle de l’équipe technique et des élus porte sur 
l’aménagement du rond-point sud, pour lequel plusieurs pistes 
sont à approfondir, en cohérence avec la proximité du Collège 
Nelson Mandela et du lotissement écologique La Ronceraie.

La 1ère phase d’aménagement de notre parc communal avait 
déjà bien changé sa physionomie. La 2ème phase des travaux 
dans le Parc et la Cour du Château touche à sa fin et elle 
tient également ses promesses. 
Encore un peu de patience pour pouvoir profiter de l’accès 
complet à ce secteur et de l’ensemble des nouveaux aména-
gements décidés par la commune :
  cheminement de l’allée des marronniers prolongé dans le 
parc
  balisage lumineux de cette allée
  placettes devant la maison du parc et au niveau du terrain 
de pétanque (emplacement de l’ancien château)
  ajout de bancs, tables de pique-nique et poubelles
  aire de street workout (structure d’agrès sur une zone 
délimitée), demandée notamment par des adolescents
  ganivelles (clôtures en latte de bois) 
  nettoyage et ajout de végétaux, plantation d’arbres pour 
ombrager la placette de la cour
  panneau d’accueil pédagogique à l’entrée principale du 
parc
  nouveaux portails : à l’entrée principale (reculée), à l’allée 
des charmes, au site des jardins partagés/pas de tir à l’arc
  création de 22 places de stationnement matérialisées 
(maintien des places non marquées dans la cour), de 2 
places pour personnes handicapées et d’emplacements 
pour les deux roues 
  chemin d’accès végétalisé et acheminement de l’électricité 
vers le secteur des jardins partagés

Du nouveau côté parc et cour

Par ailleurs, les membres des Archers du Vernois ont aménagé et sécurisé en contrebas 
du parc un terrain qui leur est réservé, avec des cibles en plein air et un pas de tir 
couvert. Les bénévoles des Jardins Partagés de Verny - Incroyables comestibles ont 
effectué le nettoyage intérieur du pigeonnier et y ont posé un nichoir à chouettes. 
Dans l’ancien potager du parc réhabilité, ils se retrouvent de plus en plus nombreux 
pour pratiquer la permaculture.
Enfin, à l’occasion des travaux, une cave voutée a été découverte dans la cour du 
château. La Direction régionale des affaires culturelles a été interrogée et a autorisé 
son remblaiement. La réfection des vieux murs a causé quant à elle quelques surprises 
et soucis, ce qui ne manquera pas d’être réglé prochainement.
Reste à l’étude la rénovation énergétique de la maison du parc en vue d’une future 
réhabilitation.
La municipalité remercie les riverains et usagers de ce secteur pour leur patience face 
aux inévitables désagréments qu’engendrent des travaux. Chacun pourra apprécier 
le résultat et, espérons-le, aura à cœur de respecter et préserver ce bien collectif 
réaménagé ! 
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BILAN 2017/2018 DES ASSOCIATIONS SPORTIVES

LES ARCHERS DU VERNOIS
  Arthur Motel est champion de Moselle, 3e de Grand Est  
dans la catégorie benjamin, meilleur moins de 14 ans  
avec une performance de 284 sur 300 au national
  Nicolas Motel est champion de Moselle en cadet
  Thibaut Michelot est vice-champion de Moselle, 8e de Grand Est en cadet
  Corentin Grochowalski est vice-champion de Moselle, 8e Grand Est  
dans la catégorie senior, 5e meilleur archer au national en catégorie adulte

VÉLO CLUB DE VERNY
  Plusieurs podiums lors des manches du Challenge VTT Ufolep :  
Vincent Perard, Antoine Charbonnier, Jérôme Boulanger, Marc Petry
  Plusieurs podiums lors de Coupes Grand Est VTT FFC :  
Olivier Baldissera, Marc Petry
  Victoire en Master 1-2 lors de la manche de Coupe Grand Est VTT FFC  
à Remiremont : Marc Petry qui occupe la 3ème place du classement général  
provisoire de la Coupe Grand Est
  Classement au trophée des Crapauds 2018 :  
3ème place pour les équipes  
du VCV engagées sur ce challenge
  Plusieurs podiums pour les équipes  
du VCV engagées sur l’European  
Mountain Bike Trophy :  
Antoine Charbonnier, 
Jérôme Boulanger,  
Quentin Schneider, Marc Petry

JUDO CLUB VERNY
Championnat du monde à Olbia
  Yann Werner champion du monde, Laurence Ovis médaille de bronze, Antoinette Perquin 7e.

Compétitions FFJDA
  Benjamins : Alexandre Willemet médaille de bronze au tournoi de Thionville,  
Alexia Coussot médaille d’argent au championnat Grand-Est 
  Minimes : Erwan Coussot médaille d’or au championnat de France par équipe  
départemental et médaille de bronze au championnat de bassin lorrain ;  
Justine Boehler médaille d’or à la coupe du bassin lorrain et médailles d’argent  
à la coupe du Grand-Est et au tournoi international d’Amnéville ;  
Naëlle Grasmuk médaille d’argent au tournoi de Thionville 
  Juniors : Amélie Cagnant médaille d’argent et Rémi Rodriguez médaille de bronze au ¼ finale 
du championnat de France ; Quentin Sautreau médaille d’or à la coupe de Moselle 
  Seniors : Laurence Ovis médaille d’or et Aloïs Bortot médaille d’argent au ¼ finale  
du championnat de France ; Laurence Ovis médaille d’or, Samy Haidar médaille d’argent et 
Kévin Anlauf médaille de bronze à la coupe de Lorraine 
  Vétérans : Antoinette Perquin et Dominique Simon médaille d’argent au tournoi vétéran 
de Beine-Nauroy ; Antoinette Perquin et Yannick Sodoyer médaille d’argent, Jean-Philippe 
Marulier médaille de bronze au master international de Gérardmer.

Championnat de France FSGT
  Thibaut Ferjoux et Paul Hemmert médaille d’or, Quentin Sautreau médaille d’argent, Yohan 
Werner médaille de bronze en senior honneur 
  Ylann Werner (cadet) médaille de bronze.

Championnat Académique UNSS
  Yohan Petit (cadet), Justine Boehler (minime) et Axel Moutrille (minime) champions acadé-
miques, Baptiste Dudala (benjamin) médaille de bronze.

TENNIS CLUB DE VERNY
Championnat jeunes 
  Une équipe engagée en championnat Hiver et Eté.
  En Hiver : équipe garçons 13-14 ans est arrivée 1ere en Division 3  
et accède au ¼ de finale, éliminée par Trémery.
  En Eté, évoluant dans un groupe plus difficile,  
ils terminent 5ème sur 6 mais réussissent à se maintenir.

Championnat Adultes
  Deux équipes Dames et deux équipes Hommes engagées  
dans les deux championnats Hiver et Eté.
  Toutes les équipes se maintiennent lors du championnat d’Hiver,  
ce qui est un véritable exploit au vu des équipes rencontrées  
alors qu’elles évoluaient toutes au niveau inférieure en 2017.
  Lors du championnat d’Eté, notre équipe 1 Hommes ne parvient pas à se maintenir car le 
niveau était trop important. De plus, cela faisait 3 ans qu’elle gravissait les niveaux.
  L’équipe 2 se maintient aisément et termine au pied de la montée en Pré Régional 3.
  L’équipe Dames termine 3ème dans sa division, ce qui est une performance  
au vu du niveau de nos adversaires. 
  Nous avions engagé une équipe Mixte en Eté qui s’est brillamment illustrée  
en terminant deuxième de sa poule.
  Restent les championnats par âge de septembre 2017, où sur les quatre équipes  
engagées en + de 35 et 45 ans, seule notre équipe Hommes des + de 45 descend  
en division 4 après trois années de montée.

Au niveau individuel
  de belles performances avec la victoire de Christine Rasmus au championnat de Moselle  
des + de 55 ans, elle défendra nos couleurs aux championnats de France.

Les inscriptions et réinscriptions pour la saison 2018-2019 sont ouvertes. 
Attention changement : la saison débute en septembre, pensez à vous inscrire rapidement,  
le nombre de places étant limité.
tcverny@fft.fr

FOOTBALL CLUB VERNY
Seniors
  L’équipe A se maintient en 1e division district
  L’équipe B se maintient en 3e division district

Jeunes
  Les U 19 se maintiennent en honneur ligue Grand Est, félicitations à eux !
  Les U 17 se maintiennent en district
  Les U 15 montent en ligue, bravo !
  Les U 13 montent en série A
  Les équipes U 7 à U 11 participent à de nombreux tournois  
en salle et en plein air
  L’équipe féminine est maintenant  inscrite en district U 18

Le club recherche toujours des dirigeants et accompagnateurs 
des équipes pour toutes les catégories ainsi que des jeunes 
pour devenir éducateurs ou arbitres diplômés. 
Contacter Polo au 06 81 11 66 55



À l’instar de 12 000 communes en France et dans un souci de réduction de consommation 
d’énergie, d’émission de gaz à effet de serre et de pollution lumineuse, la commune de Verny 
a choisi en juin 2017 l’extinction nocturne de l’éclairage public. Pendant la réunion publique 
d’information qui a précédé la mise en route de ce dispositif, le commandant du groupement de 
gendarmerie de Verny a expliqué que les statistiques nationales et départementales ne révélaient 
pas une hausse des infractions suite à l’extinction. Les horaires d’extinction basés sur les éphé-
mérides de Metz ont été rectifiés à deux reprises pour répondre au mieux au besoin d’éclairage 
matinal des Vernois.

Après une année d’expérimentation, la commune a étudié l’impact de l’extinction nocturne de 
l’éclairage public sur la consommation. Une baisse de consommation de 60 % a été constatée 
dans la majorité des quartiers, à l’exception des trois quartiers équipés récemment avec des 
lampes LED où la baisse a atteint 90 %. En revanche, malgré les craintes de quelques-uns, Verny 
a conservé sa quiétude, agrémentée du plaisir de profiter du ciel étoilé et d’une biodiversité plus 
présente.

Conscients de l’attente d’une part des Vernois pour un éclairage plus tardif, nous avons décidé 
de reporter à minuit l’extinction qui était planifiée à 23 heures durant la phase de test.

Les horaires de l’extinction nocturne de l’éclairage public évoluent

JOURS EXCEPTIONNELS
  Vendredi 13 juillet 2018 : Pas d’extinction donc éclairage toute la nuit (feu d’artifice de la Fête Nationale)
  Dimanche 30 septembre 2018 : Allumage à compter de 4h du matin (brocante)
  Samedi 13 octobre 2018 : « Jour de la nuit » donc pas d’allumage le soir 
  Lundi 24 décembre 2018 : Pas d’extinction donc éclairage toute la nuit (Noël)
  Lundi 31 décembre 2018 : Pas d’extinction donc éclairage toute la nuit (Nouvel an)
  Samedi 15 juin 2019 : Pas d’extinction donc éclairage toute la nuit (feu de la Saint-Jean)

Franck Di Giuseppe est un Vernois désormais 
célèbre. Il s’est illustré dans l’émission de jeu 
« N’oubliez pas les paroles » avec 42 victoires. 
Franck est professeur des écoles titulaire rempla-
çant, nous l’avons retrouvé alors qu’il effectuait 
un remplacement à l’école de Verny.

Franck, j’imagine qu’une émission aussi célèbre 
a changé ta vie de tous les jours ?
Elle n’a pas changé mon quotidien mais c’est 
le regard des autres qui a changé. Je ne réalise 
toujours pas quand les gens viennent vers moi 
pour venir me parler, je marque tout le temps 
un temps de réaction avant de réaliser qu’eux 
me connaissent. Ils disent que j’ai partagé leur 
quotidien pendant un mois, que je fais partie 
de leur famille. Mais c’est toujours bienveillant 
et positif. Quand je fais mes courses à Verny, 
ça dure toujours plus longtemps que prévu. 
L’impact est même national, on m’interpelle 
aussi bien à Metz qu’à Lille, qu’à Paris.

Comment cette aventure a-t-elle débuté ?
J’ai déjà participé il y a deux ans, j’ai fait le casting 
un peu par hasard, je ne suis pas chanteur, je 
chante dans ma voiture ou dans la salle de bain. 
J’ai donc participé et j’ai gagné deux fois. Pendant 
deux ans, j’ai appris les chansons qui passaient à 
l’émission, j’en ai appris 300 par cœur. J’ai été de 
nouveau sélectionné et le travail a payé.

C’est un effort de mémoire incroyable ?
Le plus difficile est d’apprendre le répertoire de 
chanteurs que l’on n’apprécie pas forcément, qui 
ne font pas partie de ma culture musicale. J’ap-
précie plutôt les chanteurs à texte.

Entre nous, il est sympa Nagui ?
Il a été adorable et bienveillant avec moi, entre 
les émissions, il m’encourageait et me conseillait. 
Mais sur le plateau, c’est le boss, sa journée est 
minutée et il n’a pas le temps de plaisanter.

Comment se passent les enregistrements ?
La journée est longue, 12 à 14 émissions par 
jour. Le mois que j’ai passé à l’antenne a duré en 
fait quatre jours et demi. Une journée dure de 
9h à 19h30 avec 30 min de pause au bout de 6 
émissions.

Et au niveau de ta vie professionnelle ?
Je change d’école presque tous les jours et 
partout, on m’a reconnu et questionné. Le regard 
des enfants est assez dingue, ils veulent des auto-
graphes, des selfies, des mots dans leurs cahiers. 
Ils sont admiratifs et ça les fait un peu rêver 
comme les adultes d’ailleurs.

Franck Di Giuseppe

SEMAINE
DIMANCHE > JEUDI

WEEK-END
VENDREDI + SAMEDI

ÉTÉ
30 / 06 > 15 / 09

AUTOMNE
HIVER

03 / 09 > 28 / 04

PRINTEMPS
29 / 04 > 21 / 06



Conseil municipal ÉTAT CIVIL
Baptêmes républicains 
Adèle Pennaneach Marin-Bandel le 16 juin

Mariages
Julian Jeanjean et Céline Ley le 31 mars
Jean-Marc Hemmen et Valérie Maire le 7 avril
Michaël Heinz et Jessica Weiler le 10 mai
Cyril Huet et Elodie Bertaud le 16 juin
Laurent Dieudonné et Stéphanie Dubois le 16 juin
Yannick Rouhaud et Christelle Becker le 23 juin

Nos peines
Mario Molinaro le 5 avril
Marie-Thérèse Krieger veuve Pierrot le 8 mai
Frédéric Raclot le 27 mai
Brigitte Dehan née Romanello le 3 juillet 

ON EN CAUSE
Etablissement Régional d’Enseignement Adapté
L’EREA ferme définitivement ses portes cet été après 50 ans de 
présence à Verny. Cet établissement était bien intégré dans le 
paysage vernois et répondait aux besoins de beaucoup de jeunes qui 
y apprenaient un métier.
On peut regretter cette décision conjointe de l’Autorité Académique 
et de la Région Grand Est. C’est à présent le Conseil Départemental 
qui planche sur le devenir de ce bien immobilier de plus de 4 ha dont 
il est propriétaire. Gageons que le Président Weiten lui trouvera une 
nouvelle destinée et souhaitons que le personnel et les élèves sauront 
s’adapter à d’autres lieux. 
Ayons confiance dans l’Avenir !

Plan canicule
Comme chaque année, le plan canicule est mis en place à Verny : 
en cas de fortes chaleurs, des membres de la protection civile et du 
CCAS visitent à leur domicile les personnes fragilisées, malades, 
handicapées. Nous invitons les personnes concernées ou leur 
entourage à se faire connaître en Mairie.

La Ronceraie en images
La commune de Verny a fait réaliser un film pour promouvoir l’éco-
lotissement La Ronceraie, l’environnement dans lequel il se trouve et 
plus largement notre village.
Retrouvez le sur :
https://youtu.be/EsMH0J21W1g
La première maison, d’un modèle à ossature bois, est désormais 
installée.

Expo Art et nature
Des élèves de classe de 3ème du collège Nelson Mandela ont été 
amenés à investir la forêt qui les environne, ils se sont appropriés 
temporairement un lieu, une parcelle de territoire en sortant du 
cadre habituel de la salle de classe. Pendant longtemps le paysage a 
servi de modèle, la volonté des artistes contemporains de sortir les 
œuvres d’art du musée, de créer directement dans les lieux d’inspi-
ration a modifié les relations entre l’homme, l’art et l’environnement.
Des photographies sont exposées à la bibliothèque de Verny  
du 3 juillet au 15 septembre.
Horaires d’ouverture juillet et août : mercredi 16h-18h, samedi 
10h-12h. A partir du 1er septembre, reprise des horaires habituels.

Nouvelle activité 
Sabine Regin
Conseillère en immobilier indépendante, 
réseau I@D France, secteur Verny et environs
07 80 50 97 91
sabine.regin@iadfrance
https://www.iadfrance.fr/conseiller/Sabine.REGIN

AGENDA
Mairie - horaires d’été : fermée au public les après-midis du 16 
juillet au 16 août inclus, ouverte du lundi au vendredi de 9h à 12h ; 
fermeture exceptionnelle vendredi 17 août.

Marché tous les dimanches de 8h à 12h - halle communale

  Samedi 8 septembre à partir de 15h centre Faber : forum des asso-
ciations
  22-23-24 septembre centre Faber : bourse aux vêtements automne/
hiver, organisée par l’AFRV 
  Mardi 25 septembre à 18h30 Mairie : réunion publique PLU
  Samedi 29 et dimanche 30 septembre : fête du village et brocante, 
organisées par l’Amicale des Sapeurs-Pompiers de Verny, Les 
Archers du Vernois, La Pétanque Vernoise et le Tennis Club de 
Verny
  Samedi 6 octobre à 18h30 centre Faber : loto organisé par Les 
Archers du Vernois
  Samedi 13 octobre à partir de 20h Ecole : «  Jour de la nuit  » - 
animation astronomique
  Vendredi 19 octobre à 20h bibliothèque : « Lire en fête » - lecture 
musicale
  20-21-22 octobre centre Faber : bourse aux jouets et articles de 
puériculture
  22-23-24 octobre : animations sports loisirs organisées par le Judo 
Club Verny

Conseil du 28 mai 2018
Principales décisions :
  Subvention exceptionnelle au Centre communal d’action 
sociale concernant les obsèques d’une personne indigente. 
  Centre de Gestion 57 : 
–  convention pour mise en conformité avec le Règlement 

général sur la protection des données
–  expérimentation de la médiation préalable obligatoire. 

  Subventions pour les sorties : 
–  classe découverte 1 300 €
–  sorties scolaires 1 674.50 € 

  Convention de partenariat financier avec le Syndicat intercom-
munal des eaux de Verny pour l’alimentation en eau potable au 
Fort Wagner.

Conseil du 9 avril 2018
Principales décisions :
  Avenant de 350 € HT au marché de travaux de rénovation éner-
gétique de la trésorerie (décision prise par délégation).
  Avenant de 2750 € HT au marché d’assistance à maîtrise 
d’ouvrage pour l’éco-quartier de La Ronceraie.
  Attributions de marchés :
–  Ensemble des prestations liées à la révision du PLU au bureau 

d’étude CDHU pour 25975 € HT ;
–  Rénovation énergétique de la trésorerie (façades, isolation) 

aux Ets Delesse pour 72611,15 € HT
  Demande de soutien financier auprès de la région Grand Est à 
hauteur de 210 000 € pour la réalisation de La Ronceraie.
  Conventions diverses : partenariat avec le Département pour le 
développement de la lecture publique (bibliothèque), utilisation 
du terrain de football pour les activités scolaires et périscolaires 
(NAP), raccordement de La Ronceraie au réseau électrique.
  Cession de lopins de terre jouxtant les propriétés d’habitants 
de Laurilla.

Compte-rendus complets sur le site de la Mairie : 
www.verny.fr/deliberations

POINT FINANCIER

Mardi 26 juin a eu lieu en mairie de Verny la fête de fin d’année 
des écoles primaires de la circonscription de Metz-Sud. Cette 
manifestation avait pour but la mise à l’honneur des retraités, la 
remise de distinctions honorifiques et l’exposition du concours 
organisé par la bibliothèque pédagogique.
Proposé par Valérie Escoffres - l’épouse du directeur de l’École 
de Verny - le thème du concours de cette année était « Le Petit 
Prince » d’Antoine de Saint-Exupéry. Huit classes y ont participé, 
de la petite section de maternelle au CM2, produisant des œuvres 
diverses : dessins, maquettes, textes en français et en anglais, 
théâtre de marionnettes … 

Dans le cadre de la prévention des inondations et de la renatura-
tion du bassin versant de la Seille, le ruisseau de Morfontaine et 
ses abords viennent d’être réaménagés au centre de Verny.
Ces travaux ont été financés et réalisés par le syndicat intercom-
munal d’aménagement hydraulique de la Seille (SIAHS) :
  nettoyage du lit ;
  création d’un lit mineur avec des petits méandres pour améliorer 
l’écoulement normal et éviter l’envasement ;
  remodelage des berges en talus permettant l’élargissement du lit 
pour assurer l’écoulement en cas de crue ;
  pose d’un feutre géotextile et ré-engazonnement des berges 
(banquettes végétalisées) ;
  réfection du chemin de promenade.

En automne, des arbres seront plantés pour parfaire le maintien 
des berges et l’aspect du paysage.

PALMES ACADÉMIQUES ET DÉPARTS EN RETRAITE 

RENATURATION DU RUISSEAU

Marie-Thérèse Masson, psychologue scolaire au RASED de 
Verny-Marly était doublement honorée car elle part en retraite 
en étant nommée chevalière de l’ordre des palmes académiques. 
François Valentin, ancien directeur de l’École de Verny et à la 
retraite depuis l’an dernier, a été promu chevalier de l’ordre 
des palmes académiques. Daniel Sheffer, enseignant en CM2 à 
l’École de Verny a fait valoir ses droits à la retraite.
Pour les autres écoles de la circonscription, Dominique Tarnaud 
a été nommée chevalière de l’ordre des palmes académiques et 
les autres départs en retraite concernaient Rose-Marie Bertocchi 
Goldstein, Pascale Hentzgen, Fabienne Ramond et Annie Ricatte.
Monsieur Kamal, inspecteur de l’Éducation nationale de Metz 
Sud a rappelé l’engagement sans faille de tous ces enseignants, les 
remerciant et les félicitant.
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Ces chiffres sont corrigés des transferts, 
des produits exceptionnels et du FNGIr, 
ils représentent donc les dépenses 
et les recettes réelles.

Nous vous présentons notre bilan annuel de l’évolution des 
recettes et des dépenses de fonctionnement depuis le début du 
mandat, avec les chiffres de 2017.

On note une diminution des dépenses de fonctionnement en 
2017 de 44 000 € par rapport à 2016, notre politique de baisse des 
dépenses a porté ses fruits cette année. Ce qui nous éloigne une 
fois de plus des prévisions de l’opposition (juin 2017), qui nous 
annonçait une hausse de ces dépenses de 62 000 €. 

En matière de recettes, on note également une hausse consé-
quente de 23 000 €, due à une augmentation des recettes fiscales 
ainsi qu’à une hausse de la dotation de solidarité rurale qui 
compense largement la baisse de la DGF.

En conséquence, nous avons décidé de ne pas augmenter les taux 
de la taxe d’habitation, de la taxe foncière et de la taxe foncière 
non bâtie.

Le différentiel entre les recettes et les dépenses, qui représente 
les fonds propres de la commune en matière d’investissement, a 
augmenté de 95 000 € entre le début du mandat et 2017 : 163 000 
€ en 2014, 173 000 € en 2015, 191 000 € en 2016 et 258 000 € en 
2017.

Le taux d’endettement reste tout à fait raisonnable à Verny. 
L’encours de la dette sera de 473 € par habitant au 31 décembre 
2018, il est de 716 € pour la moyenne des communes de Moselle.


